

PAROISSES HEBDO

EDITO

Jésus manifeste de manière habituelle beaucoup de douceur envers les pécheurs, mais dans l'évangile de ce dimanche, il dénonce ouvertement l'attitude des scribes et de certains pharisiens. Il se montre intransigeant avec leur hypocrisie : « ils disent, mais ne font pas », d'autant plus qu'ils affichent leur appartenance à Dieu et leur volonté de vivre selon ses commandements. Il ne s'agit donc pas tant de dénoncer une faiblesse humaine qu'un orgueil, dont le but est de se faire remarquer des hommes.

Pour l'illustrer, Jésus décrit leur comportement et leurs actions, dont celui d'élargir leurs phylactères. Cet exemple est très parlant, et comme c'est la seule fois que cet objet est évoqué dans la Bible, il peut être bon de nous rappeler de quoi il s'agit. Cela désigne une petite poche, faite de cuir, que l'on fixe au moyen d'une bandelette autour de la tête et autour du bras gauche (les juifs les appellent aujourd'hui les tephillim). Chacun de ces compartiments renferme un morceau de parchemin sur lequel est inscrit l'un des quatre passages de la Loi (tiré de *l'Exode* ou du *Deutéronome*) dans lesquels Dieu

L'AUTORITÉ DE JÉSUS

demande de garder sa parole devant les yeux et dans ses mains. De manière métaphorique, il s'agit ainsi de garder la loi divine dans sa mémoire et près du cœur. Il était prescrit de mettre ces phylactères pour réciter les prières du matin. Il est probable toutefois qu'à l'époque, les pharisiens zélés les portaient toute la journée sur eux.

En décrivant cette manière de faire, Jésus peut ensuite dénoncer l'autorité qu'ils s'arrogent pour parler au nom de Dieu. C'est en ce sens qu'il souligne que personne ne peut prendre la place du Père, ni la sienne d'ailleurs, car il est le seul maître pouvant nous conduire au Père. Son autorité, Jésus la reçoit du Père, et lui, il fait toujours ce qu'il dit.

Il nous donne enfin le critère ultime pour savoir si nous voulons prendre la place de Dieu ou si nous avons son humilité : « le plus grand parmi vous sera votre serviteur ». Le service de Dieu et de sa parole ne se traduit pas par de la prétention ou de l'autoritarisme, mais par le service.

Don Régis

N°231 : 5 novembre 2023 – 31ème dimanche du Temps Ordinaire - Année A

Maison Paroissiale Saint-Jean-Baptiste - 03 22 91 72 08 - stjeanbaptisteamiens@diocese-amiens.com
12 rue André 80000 Amiens

Maison Paroissiale des Saints-Apôtres – 03 22 43 60 17 - saintsapotresparoisse@gmail.com
601 rue d'Abbeville 80000 Amiens

AUMÔNERIE DE L'HÔPITAL PHILIPPE PINEL

Afin de permettre aux patients de l'établissement public de santé mentale de la Somme (Hôpital Ph. Pinel) de découvrir la vie de Jésus, d'approfondir leur foi et de prier, l'équipe de l'aumônerie recherche des exemplaires de la Bible en format de poche, du Nouveau Testament, des livres catholiques : catéchisme, YouCat, BD sur Jésus, vies de saints ...(pour notre bibliothèque), des chapelets et dizainiers, des crucifix, icônes ou statuettes, des images pieuses et des cartes de prière, des magazines chrétiens, ...

Si vous souhaitez faire un don, vous pouvez le déposer à la Maison paroissiale au 12 rue André à Amiens ou directement à l'aumônerie de l'hôpital, route de Paris à Amiens (du lundi au jeudi de 9h30 à 12h).

Nous avons également un vestiaire situé à côté du local de l'aumônerie. Nous offrons des vêtements et des chaussures aux patients dans le besoin. Vos dons sont les bienvenus !

Si vous souhaitez offrir un peu de votre temps en devenant bénévole au vestiaire, vous pouvez contacter Basilia Amoussou (06 42 50 72 48) ou Estelle Régnier (06 41 34 42 83).

Les membres de l'équipe de l'aumônerie et les patients vous remercient par avance !

LA RUBRIQUE DE L'ARCHIVISTE

Le monument funéraire du Cardinal Hémard de Denonville (2/3)

D'une hauteur de 5,50 m. pour 2,15 m. de largeur, ce monument est appliqué contre le pilier nord-ouest de la croisée du transept. Il est composé de pierres de différentes provenances qui lui donnent cet aspect coloré contrasté : calcaires jaunâtre et blanc de Picardie, pierre noire de Tournai, marbre gris jaune du Boulonnais et marbre blanc de Carrare.

Le prélat, sculpté dans le marbre de Carrare, est revêtu de la grande chape prélatice dont la queue occupe le fond de la niche. Agenouillé derrière son prie-Dieu où repose son livre d'heures, il prie devant le chef de saint Jean Baptiste. Le Cardinal de Denonville avait une vive dévotion pour le Précurseur et l'emplacement de son tombeau n'est pas dû au hasard. La statue du prélat est en effet représentée face à l'ancien jubé (démoli en 1755 et qui fermait jadis le chœur de la cathédrale) où était exposée lors des fêtes de saint Jean l'insigne relique amiénoise.

Symbole de son rang de cardinal, le sculpteur a représenté le chapeau cardinalice porté par deux anges au-dessus du blason du défunt (d'argent à 6 fasces de sable). Ce chapeau, en marbre de Carrare, jadis peint d'un rouge éclatant, a été bûché lors de la Révolution française, il n'en subsiste que la silhouette. Le fond de la niche, peint en bleu, est diapré de larmes incrustées de couleur rouge, symbole du deuil. (A suivre)

Aurélien André

SONORISATION ÉGLISE SAINT-JACQUES

Une nouvelle sono a désormais été installée à l'église Saint-Jacques. Nous vous remercions pour votre belle participation à son acquisition. Les dons pour son achat ont été de 3800 €. Recevez toute notre gratitude pour votre soutien. (Ceux qui ont fait un don par chèque recevront prochainement le reçu fiscal.)

Don Régis

PARCOURS OASIS

La troisième rencontre du Parcours Oasis aura lieu le **mardi 7 novembre**, de **20h à 21h30**, à la Maison paroissiale Saint-Jean-Baptiste.
Thème de cette rencontre : **les sacrements**.

ÉDUCER SES ENFANTS : UN DÉFI POUR CHAQUE PÈRE DE FAMILLE

Le thème de la prochaine rencontre de la Fraternité Notre-Dame aborde un enjeu majeur pour les pères de famille qui s'y rassemblent. Pour nous aider à réfléchir à cette question, nous avons fait appel à Matthieu Stevenin, père de cinq enfants et chef d'établissement dans l'enseignement catholique. Il nous parlera de quelques aspects importants de l'éducation des enfants dans le monde actuel. Ouvert à tous les pères de famille.

Judi 9 novembre, de **19h à 22h**,
à la Maison paroissiale Saint-Jean-Baptiste.

11 NOVEMBRE - FÊTE DE LA SAINT-MARTIN

Le samedi 11 novembre, nous fêterons saint Martin et prierons pour les victimes de la Première Guerre mondiale, en particulier ceux qui sont « morts pour la France ». Une **messe** sera célébrée à la cathédrale à 9h00, suivie d'une prière devant la statue de saint Martin.

Nous nous retrouverons ensuite à la Maison paroissiale pour un café, suivi à 10h00 d'une **conférence** de don Antoine sur la vie de saint Martin.

PRESBYTÈRE RUE DE MAREUIL

L'ancien presbytère de la rue de Mareuil, près de l'église du Sacré-Cœur, est loué à partir de ce mois de novembre aux Apprentis d'Auteuil. La Fondation y loge désormais six jeunes mineurs, encadrés par deux adultes.

Nous leur souhaitons la bienvenue dans la paroisse Saint-Jean-Baptiste.

DIMANCHE CONVIVAL SOLIDARITÉ ÉTUDIANTE

Amiens est une ville pleine d'étudiants venant de toute la France et de l'étranger. Nombre d'entre eux-ci font face à la solitude et autres difficultés.

Par le projet « dimanche convivial solidarité étudiante », la Mission Saint-Leu cherche à les accompagner en proposant un bon déjeuner et un temps de partage culturel le dimanche.

Pour réaliser ce projet, nous faisons appel à votre générosité. Vous pouvez déposer tous types de denrées alimentaires à la Maison paroissiale (12 rue André). Merci d'avance pour votre aide !

INTENTIONS DE MESSE

PAROISSE SAINT-JEAN-BAPTISTE

Saint-Jacques : Michel † Lecornu, les familles Lecornu-Papillon; Maurice † Garrigue

Chapelle des Sœurs de la Sainte-Famille : Pierre † et Suzanne † Moreau ; Jean † et Marie-Paule † Cambier

Cathédrale : Léna, Capucine, David, Kloé ; en action de grâce ; la famille d'Anasthasie et Arlain, le cardinal Emile Diayenda †; Simon Ndarurinze †, Jean-Désiré †, Abraham † leur famille, Chantal Engueleguele † ; la famille Mehaye ; Alette Bainville †, Gisèle Bignon † et les âmes du purgatoire

Charles Pierrot, Eléonore Lemoine baptisés cette fin de semaine

Aurore Saguez et Vianney Douchet qui se sont mariés ce samedi

Jocelyne Langlet accueillie par le Père

PAROISSE DES SAINTS-APÔTRES

Rosemonde Clémentin et sa famille ; les défunts de la famille Girardot-Martin ; Michel et Colette Daboval, Georges et Denise Daboval, Jacques et Geneviève Poncet, Gérard et Ginette Bilcke, Martine Bottirolli ; Pierre Boignard et sa famille

Claude Laîné, Christiane Déprez, Jacques d'Haene accueillis par le Père

Royce Cissé baptisé ce dimanche

Cathédrale Notre-Dame

Ouverture :

7h30 à 17h30 du lundi au vendredi

7h30 à 18h30 les samedis, dimanches

Dimanche

10h30 Messe

17h Adoration et Vêpres (sauf le 12 novembre)

En semaine

Messes

9h du mardi au samedi

18h30 le mardi Messe grégorienne

Chapelet le samedi à 15h

Confessions

Du mardi au jeudi : de 9h30 à 10h30

le samedi de 9h30 à 11h et de 15h30 à 17h

le dimanche de 10h30 à 11h30 de 15h30 à 17h

Adoration

8h-8h50 du mardi au samedi

Laudes

7h45 du mardi au samedi

8h dimanche

Paroisse des Saints-Apôtres

Mercredi à Renancourt

18h Messe puis adoration

Jedi à Saint-Paul d'Etouvie

17h30 Chapelet

18h Messe

Samedi à 18h Messe

04/11 à Argœuves

11/11 à Dreuil

Dimanche à Saint-Paul d'Etouvie

9h45 Chapelet

10h30 Messe

Paroisse Saint-Jean-Baptiste

Eglise Saint-Jacques

18h les samedis, messe anticipée

Eglise du Sacré-Cœur (rue de Mareuil)

19h Messe les vendredis 10/11, 1/12

18h Vêpres du lundi au samedi

18h30 Chapelet du lundi au samedi

Chapelle des sœurs de la Sainte-Famille (30 rue Lamartine) : Messe

11h30 les lundis et mercredis

8h15 les mardis et vendredis

8h les jeudis et samedis

9h les dimanches

Eglise Saint-Leu : Messe

19h les mercredis

18h les dimanches